
 

 

 

Universidad de Concepcién

SESION DECONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N° 09-2015
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  En Concepcion, a LUNES 13 DE AGOSTO DE2015, en dependencias de Lote
de Concepcion, ubicada en calle Colo Colo N° 592, Concepcidn, tuvo lugarla
Sesién Ordinaria de Consejo Académico de la Universidad de Concepcién,
presidida por el Sr. Rector don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten:

Sres.: SERGIO LAVANCHY MERINO, Rector, BERNABE RIVAS QUIROZ,
Vicerrector, ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA, Vicerrector de Asuntos
Econémicos y Administrativos; CARLOS GONZALEZ CORREA, Vicerrector de
Investigacion y Desarrollo; JORGE ROJAS HERNANDEZ, Vicerrector de
Relaciones Institucionales y Vinculacién con el Medio, RODOLFO WALTERDIAZ,
Secretario General y Sr. MARCO MOSSO HASBUN,Prosecretario General.

DecanosSres.:
RAUL CERDA GONZALEZ,Facultad de Agronomia.
BERNARDO SUAZOPENA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.
RICARDO BARRA RIOS,Facultad de Ciencias Ambientales.
JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas  y
Administrativas.
ROBERTO RIQUELME SEPULVEDA, Facultad de Ciencias Fisicas y
Matematicas.
MANUEL SANCHEZ OLATE,Facultad de Ciencias Forestales.
JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER, Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.
BERNARDO CASTRO RAMIREZ, Facultad de Ciencias Sociales.
ADELIO MATAMALA VASQUEZ,Facultad de Ciencias Quimicas.
OSCAR NAIL KROYER, Facultad de Educacién.
VIVIANE JOFRE ARAVENA, Facultad de Enfermeria.
RICARDO GODOY RAMOS,Facultad de Farmacia.

ALEJANDRO BANCALARI MOLINA, Facultad de Humanidadesy Arte.
JOEL ZAMBRANO VALENCIA,Facultad de Ingenieria.
JOSE LUIS ARUMI RIBERA, Facultad de Ingenieria Agricola, Campus Chillan.

RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.

Representacién Estudiantil.: Sr. SEBASTIAN REYES AROS, Presidente FEC

Campus Concepcién y la Srta. LORETO MONARES JARA, Presidenta FEC

Campus Los Angeles.

Invitados Permanentes: Sr. OSCAR SKEWES RAM\M,Director General Campus

Chillan: Sr, MIGUEL CAMPOS SALAZAR,Director Escuela de Educacién Campus

Los Angeles y Sr. RUBEN CABALIN CARRASCO,Director Escuela de Ciencias
y Tecnologia del Campus Los Angeles.

En reemplazo: del Decano Sr. PATRICIO ROJAS CASTANEDA,asiste el Sr.

PATRICIO ROJAS GARCIA, Vicedecano de la Facultad de Ciencias Veterinarias;

de la Decana Srta. SORAYA GUTIERREZ GALLEGOS,asiste la Sra. ANA

CABANILLAS SAEZ, Vicedecana de la Facultad de Ciencias Biolégicas; del

Decano Sr. MARCUS SOBARZO BUSTAMANTE,asiste el Sr. EDUARDO RUIZ

PONCE,Vicedecano de la Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas; del
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Decano Sr. ALEX BUSTOS LEAL,asiste el Sr. MARIO AGUIRRE SANHUE
Vicedecano de la Facultad de Odontologia; del Director General del Campus Lo

 

AC
TA

A
P
R
@
B
A
D
A

c
N
E
B
G
H
A

   

 

 Angeles Sr. LUIS HAUENSTEIN DORN,asiste la Sra. LORENA ANTILEO MIN
Subdirectora del Campus Los Angeles;

Invitados: Sr. JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ, Director de Docencia: Sr.
MARCELO SAN MARTIN CERRUTI, Contralor Universitario; Sr. FRANCISCO
SEPULVEDA LAURENCE,Director de Estudios Estratégicos.

Excusas: Sr. PATRICIO ROJAS CASTANEDA, Decano Facultad de Ciencias
Veterinarias; Sr. ALEX BUSTOS LEAL, Decano de la Facultad de Odontologia;
Sr. LUIS HAUENSTEIN DORN,Director General Campus Los Angeles.

TABLA

1. ACTA.

- Sesién Ordinaria N° 7-2015 del 25.06.2015. Se remite documento

electrénico.

~ Sesién Ordinaria N° 8-2015 del 13.07.2015. Se remite documento

electrénico.

2. CUENTA.

2.1Sr. Rector

2.2Sr. Vicerrector
- Creacién del Programa de Diplomado en Psiquiatria Forense. Se

remite documento electrénico.

3. DESIGNACION DE DECANO PARA INTEGRAR EL COMITE DE
PROPIEDAD INTELECTUAL. ExponeSr. Rector.

4. OFERTA ACADEMICA ANO 2016. Expone Sr. José Sanchez H. Director
de Docencia.

5. MODIFICACION DE PLAN DE ESTUDIOS DE LA CARRERA DE

MEDICINA. Expone Sr. José Sanchez H. Director de Docencia. Se remite

documento electronico.

6. REGLAMENTO ORGANICO DE LA UNIVERSIDAD. Expone Sr. Marcelo

San Martin C. Contralor Universitario. Se remite documento electrénico.

7. PLAN ESTRATEGICO INSTITUCIONAL (PEI). Expone Sr. Francisco

Septlveda L. Director de Direccién de Estudios Estratégicos.

8. VARIOS.

Se inicia la sesi6n a las 09:30hrs.
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Universidad de Concepcién
PRIMER PUNTO: ACTA.

 

i   Ofrecida la palabra y no suscitandose intervenciones, se aprueba por
unanimidad de los miembros del Consejo Académico el Acta de la Sesi
Ordinaria N° 7 - 2015 del 25 de junio de 2015.

 

 

En cuanto al Acta de la Sesi6n Ordinaria N° 8-2015 del 13 de julio de 2015 al
recibirse observaciones, estas se incorporaran al Acta y se procedera a su reenvio
de la misma a los Sres. Consejeros, para ser sometida en una nueva oportunidad
a consideracién del Consejo Académico.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

2.1. SR. RECTOR:

El Sr. Rector se refiere a los siguientes asuntos:

1.- Informaci6n sobre documento: “Bases para una Reforma del Sistema

Nacional de Educacion Superior. Julio 2015’.

Indica el Sr. Rector que el Ministerio de Educacién ha presentado como
documento de trabajo el sefialado instrumento, que también fue enviado a los
Sres. Decanos por correo electrénico, con fecha 27 de julio de 2015. Hace ver que
no constituye un documento definitivo y que tiene que ver con la reforma a la
Educacién Superior. Resulta distinto respecto de aquel, que, dice relacion con la
gratuidad que se inicia el 2016, que va tratarse en la Ley de Presupuesto a través
de una Glosa, que considera ademas la transferencia de recursos a los.
establecimientos que van a adscribir a la gratuidad bajo ciertas condiciones.

 

Sobre esta ultima iniciativa recuerda que el 21 de mayo la Presidenta anuncio

que dicho beneficio comenzaba el 2016 con los 6 deciles mas bajos de

estudiantes de las Universidades pertenecientes al CRUCH,y queellunes de esta

semana se produce un cambio, ya que la Presidenta informé que se reducia del

60 al 50, esto es, a los 5 primeros deciles y que se iban a incorporar otras

instituciones mas alla de las contempladas en el anuncio. Indica, que el CRUCH

solicité explicaciones sobre el cambio efectuadoporel Ejecutivo.

Precisa, que en el caso de la Universidad de Concepcion un 48% de los

estudiantes de pregrado alcanzaria la gratuidad el afio 2016 por estar en los 5

primeros deciles, y de haberse mantenido los 6 deciles estos habria alcanzado a

un 67% de los estudiantes.

Se producen intervenciones respecto a la materia de la cuenta y el Sr. Rector

procede a dar respuesta integra y completa sobre los aspectos que dicen relacion

con los aranceles de referencia, el costo real del pregrado, arancel generico y

sobre las condiciones que deben reunir las nuevasinstituciones para accedera la

gratuidad, como es, la participacion triestamental y que no se tenga fines de

lucro. Hace mencién igualmente a la participacion de las Comisiones del CRUCH

en el analisis de las sefialadas materias.
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2.- Visita Distinguida de la académica Ada Yonath, Premio Nobel de Quim
afio 2009.

 

Indica el Sr. Rector que dicha distincién fue solicitada a Rectoria por la Decana
de la Facultad de Ciencias Biolégicas, Sra. Soraya Gutiérrez G., y que la
profesora agraciada con ella, permanecera los dias 19 y 20 de agosto préximo en
esta Casa de Estudios Superiores. La ceremonia se efectuara el proximo 19 de
agosto a las 17.30 horas.

3.- Situacion de las Facultades en Movilizacién.

El Sr. Rector solicita al Vicerrector, Sr. Bernabé Rivas Q., informe sobre la
situacién que afecta a las Facultades en movilizacién a la fecha.

El Sr. Rivas se refiere separadamente sobre la situacién que aqueja a cada una de
las Facultades:

a.-) Facultad de Educacién. Las Carreras que no contintiian en paro corresponden
a las siguientes: Educacién Diferencial, Pedagogias en Ciencias Naturales (Fisica,
Quimica, Biologia), Pedagogia en Espafiol, Pedagogia en Educacién Fisica. Se
encuentra pendiente la recalendarizacion. Las otras carreras de la Facultad siguen
en Toma.

b.-) Facultad de Humanidades y Arte. La Carrera de Artes Visuales finalizo
normalmente el primer semestre y continuan normalmente sus clases el segundo
semestre. Reanudaron sus actividades del primer semestre las carreras de:
Bachillerato en Humanidades y Traduccion en Idiomas Extranjeros. Con propuesta
de Recalendarizacién. La Carrera de Licenciatura en Historia continua en paro.

c.-) Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales. La carrera quefinalizo normalmente
sus actividades fue Derecho en Chillan. Contindan en Paro las carreras de
Derecho Concepciény Ciencias Politicas y Administrativas.

d.-) Facultad de Ciencias Sociales. La carrera de Psicologia finalizo normalmente

el primer semestre, pero no ha dadoinicio a las clases del segundo semestre.

Siguen en paro las carreras de Trabajo Social, Periodismo, Antropologia y

Sociologia.

indica el Sr. Vicerrector que se esta trabajando conjuntamente entre las

Facultades y a Direccién de Docencia tratandose de un tema de cierta

complejidad.

Ofrecida la palabra intervienen los siguientes Decanos:

El Decano de la Facultad de Educacién, Sr. Oscar Nail K., para sefialar que a la

informacion entregada porel Sr. Vicerrector debe afiadirse aquella en virtud de la

cual, se esta en espera de respuesta, por las demas carreras, a la propuesta

efectuada por la Facultad a los alumnos.

El Decano de la Facultad de Humanidadesy Arte, Sr. Alejandro Bancalari M., para

informar que en su Facultad el lunes pasado se entregaron las dependencias y

desde ayer se trabaja de forma normal, se espera que el lunes proximo se

normalice la situacion de Licenciatura en Historia, indicando que se estan

efectuando reuniones con los alumnos.
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El Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Sr. Bernardo Castro R., par
indicar que no se tienen problemas pendientes ya que los alumnos asi
manifestaron. Se trataba de un tema mas general, de la reforma al sistem
educacional del pais, de modo, que la mayoria de los problemas de la Faculta
han sido resueltos, incluso antes de vacaciones.

El Decano de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, Sr. José Luis Diez
Sch., para sefalar que, en lo que respecta a la carrera de Ciencias Politicas y
Administrativas, se presenté un petitorio cuando comenzé el movimiento, en
donde la Jefatura de Carrera y el Director de Departamento dieron respuesta, y
luego se produjo la Toma. La posicién alli es que se deponga la Toma, al menos
de las dependencias administrativas. En el caso de la carrera de Derecho de
Concepcién se comenzéd con un petitorio muy acotado, peticiones muy
académicas para las cuales se adoptaron una serie de medidas en su oportunidad
y hubo una paralizacién administrativa por dos semanas, oportunidad en la cual,
se constituyeron comisiones y se adoptaron al menos unos veinte acuerdos en el
Consejo Directivo de la Facultad; pero luego de ello, se efectuéd la Toma,
coincidentemente el dia de la celebracién de los 150 afios. Seguidamente, se
presenté un petitorio, de 49 paginas, donde se escala del tema académico, a
cuestiones netamente de gobierno universitario. Frente a ello, la posicién unanime
del Consejo de la Facultad ha sido que no se va a instalar lo que los alumnos
quieren, que es una Mesa de Negociacion bipartita, igualitaria y resolutiva, ya que
se trata de un érgano que no existe en la normativa de la Facultad. Se acepta por
la Facultad para dar respuesta a ese petitorio, convocar a los 6rganos regulares,
pero luego de que depongan la Toma de las dependencias.

EI Sr. Rector sefiala que deben seguir produciéndose las conversaciones para ir
en lo posible destrabando los elementos que permitan recuperar la normalidad de
las actividades en las carreras que todavia nola tienen.

2.2. SR. VICERRECTOR:

“Creacion del Programa de Diplomadoen Psiquiatria Forense”.

EI Sr. Vicerrector da cuenta de la aprobacién efectuada conformeal articulo 26 del

Reglamento de Programas de Diplomado, del Programa de Diplomado en
Psiquiatria Forense, respecto del cual se acompafid junto con la citacién a la

presente sesién, los antecedentes de su creacién, consistentes en los Informes

respectivos de la Direccién de Postgrado, Asesoria Juridica y Vicerrectoria de
Asuntos Econémicos y Administrativos, la Minuta de presentacién al Consejo
Académico del Programa, y el Programa completo del mismo; todos los cuales, se
archivan en la Carpeta de Antecedentes de la presente sesion, formando parte de
ella, y haciéndose una referencia de los mismos al final del Acta como

documentostenidosa la vista.

Seguidamente el Sr. Vicerrector informa sobre elreferido Diplomado apoyandose

en el Informe siguiente, que se reproduce.
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INFORME DE APROBACION DE CREACION DEL PROGRAMA <9 =

poDIPLOMADO EN PSIQUIATRIA FORENSE
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  Organismo Proponente: Facultad de Medicina
 

Administracion: Direccién de Postgrado

Descripcioén: Ei Departamento de Psiquiatria y Salud Mental de la Facultad de
Medicina de la Universidad de Concepcién, se puso comoobjetivo el aportar en la
complementacion de la formacién de post grado de la especialidad de Psiquiatria,
incorporando dentro de su malla un Diplomado en Psiquiatria Forense, orientado a
médicos cirujanos con especialidad en Psiquiatria de Adultos o Psiquiatria del
Nifo y del Adolescente o Médicos Cirujanos cursando dichas especialidades lo
que permitira aportar al sistema sanitario y judicial profesionales con una sélida
formacién y orientacién en el area, capaces de desempefiarse en procesos de
evaluacion y rehabilitaci6n de personas en situacién judicial.

Objetivo General: Formar profesionales cualificados en psiquiatria forense, que
sean capaces de evaluar y realizar un peritaje médico psiquiatrico, entendiendo
los aspectos tedricos legales de un proceso judicial, en el contexto del desempefio
del profesional en cualquier dispositivo del area psiquiatrica del pais.

Requisitos del ingreso:
- Tenerel titulo de Médico Cirujano con especialidad en Psiquiatria de Adultos o

Psiquiatria del Nifio y del Adolescente o tener el titulo de Médico Cirujano y
estar cursando dichas especialidades.

Perfil del Profesional:
El profesional que complete y apruebe las evaluaciones propuestas en este
diplomado sera capaz de:

1. Desempefiarse en cualquier dispositivo del area psiquiatrica del pais, sean
estas unidades evaluadoras de personas imputadas, unidades de sentencias de
medidas de seguridad, unidades forenses intrapenitenciarias, servicios médicos
legales o cualquier otro organismo que trabaje en estrecha relacion con el sistema

de justicia.

2. Evaluar a una persona, orientando dicha evaluacién hacia la colaboracién

en algun procesojudicial

3. Realizar un peritaje médico psiquiatrico.

4. Distinguir los aspectos tedricos legales y judiciales que tengan relacién con

la sospecha de una patologia psiquiatrica de una persona imputada.

5. Comparecer ante algun tribunal de justicia del pais.

6. Estimar los aspectos clinicos de las patologias psiquiatricas y su relacién

con el contexto judicial.

Duracion: 8 meses, 144 horas.
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Universidad de Concepcién
Evaluaci6n Economica: Se formula una matricula inicial de 21 alumnos co
arancel de $1.323.000.- y un arancel de inscripcién de $177.000.- Nivel d
Equilibrio se alcanza con una matricula de 19 alumnos. EI programa no deberid
realizarse con una matricula inferior a 19 alumnos.

Informe Juridico A.J. N°629/2015, indica que el programa se ajusta a la
reglamentacion vigente. Se deja constancia que el programainicio sus actividades
en el mes de abril de 2015, por lo que debe ser aprobado con efecto retroactivo.

Conforme al Art. 26 del Reglamento de los Programas de Diplomados (Decretos
U. de C. N° 2011-103 y N° 2013-024) y a los informes de Direccién de Postgrado,
Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos y de Servicio Juridico, el
Vicerrector que suscribe aprueba la creacién del programa de Diplomado en
Psiquiatria Forense.

Concepcion, 30 de julio de 2015.

DR. BERNABERIVAS Q.
VICERRECTOR

Concluida su exposicién y ofrecida la palabra se producen intervenciones que en
sintesis apuntan a destacar los desafios que en conjunto se han tenido conel
Servicio Médico Legal asi como también, sobre el trabajo colaborativo desplegado
entre ambos, y en que uno deellos, corresponde justamente a este Diplomado.
También se precisa lo relativo a la circunstancia de su entrada en vigor del
Programa.

Acuerdo N° 33 - 2015

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes toma
conocimiento de la aprobacién efectuada porel Vicerrector del Programa de
Diplomado en Psiquiatria Forense, bajo los términos dispuestos en el

articulo 26 del Reglamento de los Programas de Diplomado.

TERCER PUNTO: DESIGNACION DE DECANOPARA INTEGRAREL COMITE
DE PROPIEDAD INTELECTUAL

El Sr. Rector en forma previa a la materia a que serefiere el punto, informa, que

se encuentra atin pendiente de conocimiento del Consejo Académico el

documento relativo al Reglamento de Propiedad intelectual e industrial donde

aun falta incorporar las observaciones planteadas en elanalisis inicial que fue

objeto por parte de este Consejo en sesién del 13 de julio pasado.

Seguidamente e! Sr. Rector indica, que al producirse la vacante de uno de los

miembros del Comité de Propiedad Intelectual a que se refiere el citado

Reglamento, especificamente, al dejar de ser Decano el Sr. Rodolfo Araya D.,

corresponde la eleccién de un nuevo Decano para que se integre a dicho Comité.

Al efecto propone al Consejo Académico el nombre del Decanodela Facultad de

Farmacia Sr. Ricardo Godoy Ramos., quien acepta su nominacion.
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Universidad Concepcién
Acuerdo N° 34 - 2015

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes aprueba e
nombramiento del Sr. Ricardo Godoy Ramos, Decano de la Facultad de
Farmacia, como nuevointegrante del Comité de Propiedad intelectual.

CUARTO PUNTO: OFERTA ACADEMICA ANO 2016.

El Sr. Rector sefiala que este punto sera expuesto porel Director de Docencia,Sr.
José Sanchez H.. Al efecto, se distribuye el documento consistente en “Proceso
Admision 2016", que contiene las carreras ofrecidas, sus cédigos, ponderaciones
vacantes, y ademas, las notas de observaciones, que se agrega alfinal delacta,
como documentotenido a la vista.

El Sr. Sanchez indica que el propdsito ha sido mantener al maximo la oferta que
se tenia el afio anterior y que solo se consideran cambios menores, esto es,
ajustes de oferta y demanda, en donde existen carreras en las cuales la demanda
ha sido menor que la oferta y que ha conducido a efectuar pequefios ajustes.
Destaca que el afio 2015 se ofrecieron 4.877 vacantes y para la admisién 2016 se
ofrecen 4.822 vacantes. Explica que esta ultima cifra obedece a ciertos acuerdos
que se adoptaron entre los que se encuentra, que no se ofrecieron las carreras de
Educacién Parvularia en Los Angeles e Ingenieria en Alimentos.

Continua su exposicién detallando los ajustes de otras carreras, como es el caso
de Agronomia de Chillan, Ingenieria Ambiental, Licenciatura en Ciencias
Quimicas, Auditoria, Ingenieria Comercial, Ingenieria en Prevencién de Riesgos,
Ingenieria Geomatica, Educacién Diferencial, que constan del referido documento.
Hace ver, que en el resto de las Carreras se mantiene la oferta que existia el afio
anterior.

Ofrecida la palabra se suscitan intervenciones sobre la materia expuesta que en
sintesis dicen relacién con la necesidad que la propuesta debe ser autorizada por
los respectivos Decanos y ademas, que en el caso especifico, de la carrera de
Derecho, Campus Concepciénla oferta propuesta se pospongasu sanci6n.

Sr. Rector indica que atendida las observaciones planteadas, la materia del
presente punto, se resolvera, en sesi6n extraordinaria que tendra lugar el proximo
20 de agosto de 2015.

QUINTO PUNTO: MODIFICACION DEL PLAN DE ESTUDIOS DE LA CARRERA
DE MEDICINA.

El Sr. Rector indica que la presentacién del punto estara a cargo del Director de

Docencia, Sr. José SanchezH.,

EI Sr. Sanchez sefiala que junto a la citacién de la presente sesi6n se adjunto un
documento referido a la Modificacién del Plan de Estudio de la Carrera de
Medicina, que describe el Plan de Estudios (Descripcién General, Grado
Académico y Titulo Profesional, Objetivos de la Carrera, Perfil de Egreso,
Evaluacién Progresiva, Actividades Finales y Ordenamiento de las Actividades
Curriculares), que se agrega alfinal del acta, como documento tenido la vista.
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Universidad de Concepcién
El Sr. Sanchez hace ver, que la referida modificacién esta inmersa en un analisi
que se esta haciendo en todas fas carreras de la Universidad, y en donde, sus
modificaciones tienen principalmente que ver con los Perfiles de Egre
que establecen las Competencias y los Ambitos de Desempefio, ajustandose al
Modelo Educativo y al Manual de Redisefio. Destaca, que se incluye en un mismo
esquema asignaturas trimestrales, semestrales y anuales de caracter clinico.
Cuenta con los informes favorables de la VRAEA de la Asesoria Juridica.

Ofrecida la palabra se producen intervenciones sobre el punto, cuya sintesis de
las mismas estan referidas, a destacar primeramente, que se esta obligado porley
a la acreditacion de dicha carrera la que culmina con su acreditacién vigente en
diciembre de este afio y respecto de la cual, se han iniciado acciones para obtener
el maximo de afios de acreditacién, en donde resulta relevante la formacién
médica y las politicas ministeriales y estatales; asi como también, resaltar el
apoyo economico que se ha brindado en la implementacién de la nueva malla
curricular.

Acuerdo N° 35 - 2015

El Consejo Académico por la unanimidad de sus integrantes aprueba la
modificacion organica del Plan de Estudio de la Carrera de Medicina,
conforme a los antecedentes presentados.

SEXTO PUNTO: REGLAMENTO ORGANICO DE LA UNIVERSIDAD.

EI Sr. Rector indica que el punto dice relacién con la actualizacién del Reglamento
Organico de la Universidad, que sera expuesto por el Contralor, Sr. Marcelo San
Martin C., y cuyo documento, fue despachadoconla citacion a la presente sesion,
documento que se agregaalfinal del acta como documentotenidoa Iavista.

El Sr. San Martin sefiala que se trata justamente de la actualizacién del
Reglamento Organico de su Ultima version del afo 2001, y que, desde esa fecha
hasta ahora, se le han introducido una serie de modificaciones, entre las mas
importantes figuran, la creacién de las dos nuevas Vicerrectorias; al mismo

tiempo, se aproveché de adecuar la redaccién de ciertas disposiciones del
Reglamento que en su oportunidad no se incluyeron, y se efectuaron, otros
cambios que también se proponen modificar. Sobre estos ultimos cambios,
sefiala, que ellos estan referidos a la Direccién de Docencia, bajo dos aspectos, al
incorporarse una Unidad de Apoyo al Desarrollo del Estudiante y normas sobre
los Jefes de Carrera.

Seguidamente el Director de Docencia, Sr. José Sanchez H., se refiere a dichas
modificaciones, en que se incorpora a las normas del Reglamento Organico,la
Unidad Centro de Apoyo al Desarrollo del Estudiante, denominado CADE (Nuevo
Parrafo 7, Art. 63) y en que ha desarrollado actividades a través de varios

proyectos asociados a nivelacién académica,y porotra parte, explica lo que dice

relaci6n con la agregacién dela figura del Jefe de Carrera (Nuevo Parrafo 8, Art.

64) ya que solo aparece en el Reglamento General de Docencia de Pregrado y no
en el Reglamento Organico, para la docencia de pregrado; en circunstancias, que
para la docencia de postgrado se incluye en este ultimo a los Directores de
Programa, por lo que de esta forma senivelala actividad de docencia, en sus dos
expresiones en un mismo Reglamento.
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Ofrecida la palabra Se suscitan intervenciones cuya sintesis de las mismad
abordan los siguientes aspectosprincipales:  ee

Se estima que el Jefe de Carrera constituye una pieza clave para el desarrollo de
la Facultad, sobre todo, en los procesos de acreditacién, tratandose de un cargo
relevante. Respecto del CADE resulta ser muy beneficioso y ademas,se ubica en
el contexto de los petitorios estudiantiles. Debe incorporarse la Biblioteca de
Arquitectura dentro de las Bibliotecas de Facultad en el articulo 167. La palabra
Campus debe uniformarse en las disposiciones del Reglamento propuesto. En el
atticulo 3° transitorio debe corregirse “Departamento de Métodos Matematicos’”
por “Departamento de Matematicas”. En las atribuciones del Sr. Rector descritas
en el articulo 23, tienen que incorporarse la designacién de los otros dos
Vicerrectores. Surge la conveniencia de estudiar los alcances de la palabra Centro
que ostenta la Unidad de Apoyo al Desarrollo del Estudiante en relacién con las
disposiciones estatutarias. También, en este mismo sentido, se estima la
necesidad de analizar la procedencia o no, que se incorporen en el Reglamento
las Jefaturas de Carreras y los Directores de Programas ya que se trata de
érganos que no estan en la estructura de la Universidad sino que son funcionales
y coordinadores.

Concluidas las intervenciones, el Sr. Rector sefiala que se deberan incorporarlas
observaciones formuladas al proyecto de Reglamento y analizarse, en una
proxima sesién extraordinaria, las cuestiones antes planteadas para su resolucién
y despachodefinitivo del documento.

SEPTIMO PUNTO: PLAN ESTRATEGICOINSTITUCIONAL(PEI).

 

EI Sr. Rector indica que el punto dice relaci6n con una exposicién que hara el
Director de Estudios Estratégicos, don Francisco Sepulveda L., sobre el Plan
Estratégico Institucional, a quien ofrece la palabra.

El Sr. Sepulveda sefiala que como es sabido, la Universidad, en este momento
enfrenta dos procesos importantes, el primero, relativo a la acreditacién
institucional, con la cual se trabaja en Comisiones y lo segundo, que en este afio,
en diciembre, se termina la vigencia del Plan Estrategico, de modo que partir de
ahora se comienza con su trabajo, destacando que sea muy participativo, para lo
cual, se ha disefiado una metodologia queinvolucra el trabajo de los académicos,
las Direcciones y en general la comunidad universitaria. Se dispondra igualmente

de una pagina Web.

Seguidamente el Sr. Sepulveda da inicio a su exposicion apoyado en las
Transparencias siguientes, respecto de las cuales se detiene, enfatizando
determinados aspectos de las mismas.
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Estratégico Institucional 2016 - 2020

Francisco Sepulveda Laurence
Director de Estudios Estratégicos 

 

Pian de Participacién de la Comunidad
Universitaria en la Elaboracién del Plan

 

 

 

 

  

  
  

 

  

  

  

   

El proceso de
elaboracién del Plan
Estratégico
institucional considera
varias instancias de
participacién en donde
la comunidad
universitaria podra
aportar con sus ideas
para la Universidad de
cara al centenario
institucional.

({ Pre craes

 

 

1. Mecanismosde Participacion
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Encuestas a personas externas que nos colaboran con la universidad
 

2. N° de Participantes por

Estamento

  

Académicos (*) 1x Facultad+ 1x Escuela

Trabajadores y Gremios Presidentes de Sindicatos +AGS

Estudiantes Presidentes FECde cadaCampus

("} Cada Facutad y Escuela debera nombrar a un académico titular mas un
suplenteque seran jos encargados de participar en jos taleres.

El material de apoyo a cada taller sera enviado con anterioridad a ja realizaciin
de éstos.  

 

 

3. ~Cuales seran las Bases del

 

Asegurar que fos objetivos estratégicos y

 

  

 

  

marco de referencia para las Facultades,|

Centros, etc.

Plan Estratégico Institucional?

operstivos
no sean inconsistentes y cpuestos entre 4. y ser ef

nstitzios.te

  

   

Refiejar tos escenarios da ambiente externo que mis
probablemente deba afrontar ie UdeC. para
adelantarse y adaptarse aloscambios del entorne.
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4. Macro Etapas del Proceso

 

  
 

     
5. Talleres de Participacion

 

Compromiso y Fidelizacién del Plan Estratégico institucional

La UdeC se ha propuesto formular un PEI| que sea elaborado a
partir de la participacién de la comunidad universitaria que
establezca de manera clara y sencilla los macro objetivos
estratégicos institucionales el periodo 2016 - 2020 y sus
correspondientes indicadores.

Se realizaran 3 talleres cada uno con un propdsito definido:  jer 1. Analisis y Diagndstico

falier 2. Formulacin | a

; adr

d
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6. Coordinacion de Participacion

 

 

 

 

 

 

7. Plan de Difusionenla

Comunidad

 

Se mantendra informada a la comunidad universitaria acerca del

proceso de elaboracién del plan estratégico por medio del uso de

los medios de comunicacién internos disponibles en la Universidad:

~ Presentaciones al Consey Académuco y Directono

¥ informacian en ia web insttucional con las actidades

desarrollada w
e
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8. Carta Gantt Estimada

 

Actividad 2015 _ 2036
Segtiocskee

«

tutebe Silene Eicderiber eel Mags

Concluida la exposicién yy ofrecida la palabra se producen intervenciones cuya
sintesis de las mismas estan referidas a los siguientes aspectos principales.

Se formulan felicitaciones porla iniciativa, y en especial por su metodologia. Se
hace ver la importancia del trabajo de la persona de los “Informantes” del proceso
y su modo de seleccién. La conveniencia que sea el Consejo de Facultad quien
participe en la designacién del académico de la Facultad que participara en el
proceso. La representacién estudiantil (Alumno Sebastian Reyes A., Presidente
FEC Concepcion) destacala participacién en dicho Plan del estamento estudiantil.

Concluidas las intervenciones el Sr. Rector agradece la exposicién presentada e
insta a los Sres. Decanos a cumplir con la designacién del académico que
participara en dicho proceso.

OCTAVO PUNTO: VARIOS

 

Se producen las siguientes intervenciones:

1.- Decano de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia, Sr.
Bernardo SuazoP.
Informa que la carrera de Arquitectura fue acreditada por 5 afios, y agradece el

apoyo prestado porla Direccién de Estudios Estratégicos.

El Sr. Rector felicita al Decano Sr. Suazo por la acreditaci6én obtenida.
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2.- Decano de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas, Sr. Rob
RiquelmeS.

Informa, que recibio por parte de un grupo de académicos una inquietud referida a
los estacionamientos circundantes a su Facultad los que son utilizados por otros
usuarios distintos a los de su Unidad Académica, y que ello, ademas lo converso
con el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos, Sr. Alejandro Santa
Maria S., produciéndose preocupacién por dicha situaciOn, ademas, informa que
confecciond un modelo matematico que da cuenta de la situacién. El Sr. Santa
Maria aclara al respecto, que se trata de un problema que afecta a toda la
comunidad y que cada vez es mas complejo, refiriéndose al respecto sobre la
situacién del nuevo estacionamiento del Edificio de Ciencias Biolégicas.

3.- Vicedecana de la Facultad de Ciencias Bioldgicas, Sra. Ana Cabanillas S.,

Sefiala su preocupacién ante la dificultad existente para el resguardo de las
bicicletas que usa un gran numero de alumnos. Se adopt6 el uso de guardarlas
dentro de la Facultad pero ello causa serias complicaciones de variado orden.
Consulta si existe alguna politica o idea en este sentido. El Sr. Santa Maria
interviene indicando que lo planteado obedece a una cuestion cultural pero que se
esta trabajando en una plan piloto en el Campus Chillan en donde describe sus

caracteristicas y que se informara de sus resultados oportunamente,el que podria
extenderse al Campus Concepcién, dependiendo de su resultado.

4.- Decano de la Facultad de Ciencias Quimicas, Sr. Adelio MatamalaV.,

Consulta si se tiene conocimiento de una convocatoria a un paro reflexivo en

el Campus y si se sabe quiénes son los convocantes o si la Federacion de

Estudiantes puede entregar informacion. La representacion estudiantil (Alumno

Sebastian Reyes A., Presidente FEC Concepcion) indica que en el contexto del

trabajo de la elaboracién de un petitorio unico universitario, se ha decidido la

realizacién de un llamado a que las Asambleas de las distintas carreras se sumen

aun paro reflexivo este dias jueves desde las 12.00 horas en adelante, y que se

adoptara de forma auténoma porcada carrera.

5.- Decano de la Facultad de Educacion,Sr. OscarNail K.

Informa que la Ministra de Educaci6én convoco para el 25 de agosto proximo a los

Decanos de Educacion del CRUCH en unajornada de trabajo para ver el tema de

promocioninicial.

Luego, se refiere a una visita del OCDE para ver la evaluacion de recursos

educativos de las Facultades de Educacién en Chile, siendo ello muy relevante

porque es una forma de acreditacion internacional, un indicador del pais de lo que

esta pasando con curso educativo.

Finalmente indica que la Carrera de EducaciénDiferencial se acredité por 5 afios.

El Sr. Rectorfelicita al Decano Sr. Nail por la acreditacion lograda.
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6.- Decano de la Facultad de Farmacia, Sr. Ricardo Godoy R.

 

10
SE
P

20
15

   Ta
t
a
s

 SE
PR
ET
AR
IO

GE
NE

RA
L
MI
NI
ST
R

 

ap
e
FE
I.

s,
:

CO
NS
EJ
O
AC

AD
EM

IC
O

  
Sefiala que en octubre del afio pasado y en esta mismainstancia, informé, de la
acreditacion de la carrera de Quimica y Farmacia por un periodo de 6 afios; en
abril de este afio se recibié la acreditacién del Programa de Doctorado en Ciencias
y Tecnologia Analitica, por 4 afios, y en estos momentos se le ha informado
también de la acreditaci6n del Programa de Magister en Bioquimica Clinica e
Inmunologia por un periodo de 5 afios; reflejandose, en cada oportunidad, que se
ha ganado un afio de acreditacién.

Agradece por el apoyo prestado a la Direccién de Estudios Estratégicos, y a las
Facultades de Ciencias Quimicas, Ciencias Fisicas y Matematicas y Ciencias
Biolégicas.

El Sr. Rectorfelicita al Decano Sr. Godoy porlas acreditaciones obtenidas.

7.- Decano de la Facultad de Agronomia Sr. Rati Cerda G.

Indica que en el contexto de la reforma educacional planteada seria conveniente
que el Consejo Académico retomara algunos temas, teniendo en cuenta para ello,
que se deben hacer las cosas de mejor calidad y mas eficiente, y en este sentido
se debe pensar cual va a serla politica a seguir , independientemente de su Plan
Estratégico. Se refiere a los Postgrados y a su caracteristica diferenciadora, a su
evaluacién desde el punto de vista econdémico y de sustentabilidad; como también,
se extiende a aspectosrelativos a la investigacion.

EI Sr. Rector sobre el particular hace ver que la reforma educacional va a constituir
un tema central del andalisis y que para ello sera necesario contar con la
informacion oficial y disponible necesaria. Sobre el postgrado se solicitara una
exposicién a la Sra. Directora de Postgrado y de ahi se tendra una discusion sobre
el tema.

Se cierra sesi6n alas 12:00 horas.

DOCUMENTOSTENIDOSALA VISTA Y QUE FORMAN PARTEDE LA
PRESENTE SESION.

Se deja constancia que en la presente sesion, se tuvieron a la vista los

siguientes documentos:

1.- Documento: “Bases para una Reforma del Sistema Nacional de Educacion

Superior. Julio 2015”.

2.- Documento relativo al Diplomado en Psiquiatria Forense, consistente en
Informes respectivos de la Direccién de Postgrado, Asesoria Juridica y
Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos, la Minuta de presentacion

al Consejo Académico del Programa, y el Programa completo del mismo.Visto en
el 2° Punto de la Tabla.
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3.- Documento consistente en “Proceso Admisién 2016”, que contiene las carre
ofrecidas, sus codigos, ponderaciones, vacantes, y ademas las notas
observaciones. Visto en el 4° Punto de la Tabla.

4.- Documentos referidos a la Modificacién del Plan de Estudio de la Carrera de
Medicina, consistentes en una Minuta que describe el Plan de Estudios
(Descripcion General, Grado Académico y Titulo Profesional, Objetivos de la
Carrera, Perfil de Egreso, Evaluacién Progresiva, Actividades Finales y
Ordenamiento de las Actividades Curriculares). Visto en el 5° Punto de la Tabla.

5.- Proyecto Reglamento Organico Universidad de Concepcién.123 paginas. Visto
en el Punto 6° de la Tabla.

RODOLFO WALTER DIAZ M4
SECRETARIO GENERAL
een

MMH.
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